
第４１回田原市男女共同参画推進懇話会次第 

日時：令和３年７月２１日（水） 

午後３時３０分から  

場所：田原市役所南庁舎６階講堂 

 

１ あいさつ 

 

 

２ 会長・副会長の選任 

   会 長：              

   副会長：              

 

３ オブザーバーあいさつ 

 

 

４ 議 題 

（１）令和３年度男女共同参画啓発事業（フェスティバル）について 【資料１】 

 

 

 

（２）生理の貧困について（内閣府男女局調べ）          【資料２】 

 

 

 

５ その他 

 （１）各委員の取組状況・意見                                   【資料３】 

  

 

 

 

配付資料 

【名簿・配席表】 ※当日配付 

【資料１】令和３年度男女共同参画フェスティバルについて 

【資料２】「生理の貧困」に係る地方公共団体の取組み 

【資料３】各委員の取組状況・意見 ※当日配付 

【資料４】令和３年版男女共同参画白書 

                   



第８期田原市男女共同参画推進懇話会委員名簿 

任期：令和３年４月１日～令和５年３月３１日 

【委 員】 

番号 役職等 氏 名 所属団体・役職 備 考 

１ 委員 河合 沙矢子 一般社団法人田原青年会議所 （新）出 

２ 委員 太田 としゑ あかばねひらがなの会  出 

３ 委員 樋口 雄士 田原市地域コミュニティ連合会 理事（衣笠コミュニティ協議会長） （新）出 

４ 委員 中神 信明 ＪＡ愛知厚生連あつみの郷 所長 欠 

５ 委員 中西 秀一 社会福祉法人田原市社会福祉協議会 主任 （新）出 

６ 委員 森下 静子 女性会議ウイットＷＩＴ 代表 出 

７ 委員 篭橋 靖彦 渥美漁業協同組合 代表理事組合長 欠 

８ 委員 冨田 光彦 田原市認定農業者連絡会 出 

９ 委員 川合 利法 愛知みなみ農業協同組合 人事課長 出 

１０ 委員 石川 智惠子 渥美商工会女性部 部長 出 

１１ 委員 北野谷充香子 田原市商工会女性部 出 

１２ 委員 中村 匡 渥美半島観光ビューロー 専務理事 （新）出 

１３ 委員 内藤 喜久枝 田原市議会 議員 出 

１４ 委員 岡田 裕子 田原市更生保護女性会 会計 出 

１５ 委員 太田 文子 田原市農業委員会 委員 出 

１６ 委員 金田 真也 田原市教育委員会 委員 （新）出 

１７ 委員 森下 和美 行政相談委員 出 

１８ 委員 石川 恵史 田原市企画部長 欠 

１９ 委員 清水 直美 公募者 ヒッポファミリークラブ 出 

２０ 委員 永田 みよ江 公募者 女性会議ウイットＷＩＴ 出 

  

【オブザーバー】 

氏 名 所属団体・役職 備 考 

樫村 愛子 愛知大学文学部教授  

 

【事務局】 

氏 名 所属・役職 備 考 

松井 茂明 企画部企画課長  

河口 圭子 企画部企画課 課長補佐兼係長  

下形 めぐみ 企画部企画課 主事補  

 



第４１回田原市男女共同参画推進懇話会 配席表 

（敬称略）    

 

           

       愛知大学文学部教授                

オブザーバー 樫村愛子         

 

         

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

河口係長 松井企画課長 下形主事補 

田原市教育委員会 

委員 金田 真也 

田原市農業委員会 

委員 太田文子 

公募委員 

委員 永田みよ江 

  

  

  

田原市地域コミュニティ連合会 

委員 樋口 雄士 

行政相談委員 

委員 森下和美 

入り口 

田原市議会 

委員 内藤喜久枝 

田原市商工会女性部 

委員 北野谷充香子 

渥美半島観光ビューロー 

委員 中村 匡 

愛知みなみ農業協同組合 

委員 川合利法 

田原市更生保護女性会 

委員 岡田裕子 

田原青年会議所 

委員 河合 沙矢子 

公募委員 

委員 清水直美 

  

田原市認定農業者連絡会 

委員 冨田光彦 

  

田原市社会福祉協議会 

委員 中西秀一 

女性会議ウイットＷＩＴ 

委員 森下静子 

事務局 
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令和３年度男女共同参画フェスティバルについて（案） 
１ フェスティバルの概要                                     

 ○目 的 

  田原市男女共同参画推進プランの目標「みんなが自分らしく輝けるまち・たはら」の実現を目

指すための啓発イベント。 

市民活動団体が活動の発表や、団体同士・団体と一般市民同士が交流したりすることによって、

自分らしく活動する人と人とのネットワークを広げる。 

また、講演会の開催や学習パネルを展示等で、来場者への男女共同参画の意識啓発を図る。 

 

 ○主 催  田原市男女共同参画推進懇話会 

 ○日 時  令和３年８月１日（日）12:45～15:00 

○場 所  渥美文化会館（田原文化会館から変更） 

○内 容  ・オープニングコンサート：視覚障害者団体 さくらんぼ 

      ・あいさつ：会長、市長 

・講演会：マミーローズクリニック医師 宮本由記氏 

  講演のタイトル：「産婦人科医が語る大人にも知って欲しい現在の性教育」 

・啓発資料の配布：ウィルあいち情報ライブラリーより 

「コロナが変えた・コロナで変える 仕事・生活・健康・ジェンダー意識」他 

 

２ フェスティバルまでのスケジュールについて                       

５月１７日  第 1 回運営部会 

        ウィルあいち啓発パネル借用依頼 

６月初旬   チラシ校正 

７月１日   チラシ配布・回覧 

        例年のフェスティバル参加者に案内送付 

７月初旬   文化会館打合せ 

７月２１日  懇話会（懇話会会長・副会長、運営部会長の選任） 

７月２１日  第２回運営部会（運営副部会長に選任） 

 ８月 １日  男女共同参画フェスティバル 

 

３ 講演会予約方法                                   

・ＦＡＸまたは市ホームページから 

 

４ フェスティバル開催の有無                              

・中止の場合の判断：緊急事態宣言が発令される等、市内の感染状況により判断する。 

 

・中止の場合の連絡方法：ホームページに掲載し、申込者に連絡 

資料１ 



資料４
抜
粋

資料２
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各委員の取組状況・意見 
 

１ ヒッポファミリークラブ 清水 直美 委員 

先日 NHK テレビで番組名忘れましたが 

いろんな世代の様々な人達が集まって暮らすアパートを設定 

そこでいろんな話を雑談する番組がありました。 

ギャル、高齢者、おじさん、LGBT, 障害者、外国人、おばさん、若者 

 気楽に接しながら話しながらお互いを理解していこう！ 

そんな主旨を感じました。 

 人とふれあう機会が減りました。 

フラットな関係性作りとバイアスのかからない状態を 

 さまざまな人達と接し話す事で見つけていきたいと思います。 

よろしくお願いします。 

 
２ あかばねひらがなの会 太田としゑ 委員 

あかばねひらがなの会 ６月の講座「紙芝居を見る会」は、６月２６日(土)午後２時

から赤羽根市民館ロビーにて、密に配慮しながら４３名の参加者で開催しました。 

紙芝居は、皆様ご存じの「ミスフクエアツミ物語」です。 

今から９０年以上も昔の出来事を発掘してもらったものです。私たちは、連日コロナコ

ロナの情報が飛び交い、イガイガした日々からチョット離れた空間で癒された時が過ご

せたようでした。 

トークでは、ここでしか聞くことができない裏話も語られ、その時代背景には、今度 1

万円札の顔になると言う、渋沢栄一さんとの関りにまでもチョット触れた場面もあり、

また違う面での幅の広さもありました。「いい時間有難う」と、言ってくれた人もいて、

ホット一息。無事終了しました。 

６月の講座開催の報告書添付 

 

３ 田原市社会福祉協議会 中西 秀一 委員 

「生理の貧困」について、生理用品の寄附を募るなど、団体として取組みを始めまし

た。 

取組みを始めるにあたり、まず職員内で、生理について職場や男性が関わることへの

意識を確認しました。また、生理用品の種類や、生涯で生理にかかる費用は約４０万円

など情報を共有しました。 

男女が社会の中で均等に参加するためには、生理について話すことがタブーなことで

はない雰囲気作りが大切です。 

「生理の貧困」への取り組みが職場内で男女だけでなく、お互いに一人の人間として、

尊厳を大切にする意識が芽生えるきっかけとなっています。 

 

資料 ３ 
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４ 女性会議ウイットＷＩＴ 永田 みよ江 委員 

生理の貧困 

 

今までタブーとされてきた女性の生理の問題  

世界的に問題が可視化されています。 

世界各国で女性の国会議員が多くなり、女性たちの「声なき声」が社会に発信される

ようになりました。 

日本でのコロナ禍の大学生による発信 

奨学金とアルバイトで大学に通う女子学生、生理用品を購入するなら、食費に使いた

いというショッキングな現実。 

トイレットペーパーで代用、不安が大きいので外出はしない等、調査をしたグループ

によると女子学生の 5 人に 1 人が生理用品の入手に苦労しているそうです。 

 

愛知県東郷町の小学生の提案 

トイレットペーパーはどこのトイレにもあるのに、どうして生理用品はおいてない

の？ 

東郷町の子ども議会で発言した小学 6 年生、これを機に自治体の取り組みが加速して

いるとの事です。 

 

小中学校のトイレに生理用品を！ 

保健室に行けば自由にもらえますが、子どもたちにとってハードルは高いようです。

誰が聴いているかわからないので言いにくい、保健室が教室から遠い、ナプキンを持っ

てトイレにいくのが恥ずかしい・・等々 

 

政府の一億総活躍担当相 

生理の貧困のような問題は、従来の男社会の中では政治や行政も十分に理解が出来ず、

女性も声をあげにくく、支援が行き届かなかった問題 

 

たった 1 回の無償配布ではなく根源的な解決を！ 

社会で問題を共有、トイレに生理用品を置いてあるのが当たり前の社会に  

 

田原市の小中学校のトイレに生理用品を！ 

関係者との懇談から始めてはどうでしょう 

 

 



太田としゑ委員　資料



 

R3.7.8 中日新聞 

永田委員からの資料提供 
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・行政の予算として、無償提供してもらえるのはありがたい。無償提供＝トイレに常備というわ
けではない。
・宿泊前の５，６年生に月経指導をする際にあるとよい。ランドセルに入れたり、宿泊に持参で
きる。
・女子指導の際や、急な生理で対応できない子もいるため、各校に配当いただけると助かる。
・トイレの常備は衛生面を考えるとよくないと感じる。
・いたずらに繋がらず、使い方の指導をしたうえであれば置いておけると良いと考える。
・自分のことなので、ポーチに入れて持ち歩き、自分の物を使うと教えるのも大事と考えます。
・経済面での心配な家庭には個別対応をするとよいのでは。
・毎月生理は来るものなので、金銭的に用意が難しい家庭には無償提供することに賛成です。
・無償提供することや常備することで、家庭で用意できる子がしなくなるのではと懸念がある。
・急に生理が来て困る子もいるので、置いてあることで安心できる。
・教育現場としては、女子の生理について、隠さずに男子のも教育する必要がある。
・保健指導を行う立場としては、状況把握をするために保健室に常備しておくことが望ましい。
・校内トイレに常備する場合清潔な入れる場所、容器が必要となる。
・設置場所、保管場所は要検討だがあるとありがたい。

生理用品についてのアンケート（小中学校養護教諭）

★トイレに自由に使うことのできる生理用品を常備しておくことについての意見
・女子しか使うことがないため、学校の公費で買うのはためらわれる。
・トイレは知識のない低学年も使用するため、いたずら等心配。
・トイレに置いて長時間放置されると汚れや劣化が心配。
・いたずらなどや、トイレットペーパーの扱い方が不十分なため常備は難しい。
・家庭で用意できる子がほとんどなので特にトイレには常備していない。
・急な時にトイレに置いてあるといいと思うが、小学校では使用する人数も少なく置いておく場
所がないためなかなか難しい。
・減り具合など把握しておきたいので、保健室などで管理する方が良い。
・実施してみないとわからないが、突然の生理で保健室に来る生徒がいるため常備しておくこと
で助かる生徒は多いと思うが、家庭で用意できる子も自分で持ってくることをしなくなってしま
うのではという不安はある。
・教育上は、自分の体についてよく知るために、周期について知り、事前にそなえておくことが
できる。
・生徒が求める製品が様々（皮膚が弱い子が多く、何でもよいわけではない）なので、必要な時
に保健室で手渡したい。

★生理用品の無償提供、校内トイレへの常備について要望、課題

いる
10%

いない
90%

★生理用品が家庭で用意できない

生徒の把握

いる
いない

保健室で提供
73%

貸出し対応
27%

★生理用品がない生徒に対しての

対応は？

保健室で提供
貸出し対応

資料５


